

Gemeinde Heidesees

Der Bürgermeister

Ortsteile: Bindow, Blossin, Dannenreich, Dolgenbrodt, Friedersdorf,
Gräbendorf, Gussow, Kolberg, Prieros, Streganz, Wolzig



Seit nunmehr über neun Monaten beschäftigt die Kinder eines der Jahresthemen tagtäglich: Corona. Der Auftrag für die Schülerinnen und Schüler war es, „Weihnachtsbaumgestaltung für den Bundestag 2020 in Corona-Zeiten“ anzufertigen. Neben vielen bemalten Holzsternen, weihnachtlichen Figuren, bunten Kugeln und glitzerndem Weihnachtsschmuck haben sie auch bunte Viruskugeln gebastelt.

Als Vater zweier Kinder zwischen „Lock Down“ und „Lock Down Light“ nehme ich die Einschränkungen für Kinder besonders wahr: Freunde dürfen nicht mehr einfach zu Besuch kommen, Geburtstage nur sehr eingeschränkt gefeiert werden und das Training im Sportverein fällt aus. Auch alle kulturellen Höhepunkte, von Traditionsfeuern über Lampionumzügen bis hin zu Halloweenfesten und Weihnachtsaufführungen – all das fiel 2020 einfach weg.

Die Schülerinnen und Schüler zeigen jeden Tag durch das Einhalten der Maskenpflicht und der Umgangsbeschränkungen in vielen Lebens- und Lernbereichen, dass sie ihren Beitrag zur Bekämpfung der Pandemie beisteuern möchten. Die Akzeptanz der ihnen auferlegten Regeln in so jungen Jahren ist sicherlich nicht einfach. Das Aushalten der permanenten und allgegenwärtigen Präsenz von Corona in den Medien ist dabei eine ebenso große Herausforderung, wie das Erleben und Beobachten der möglichen Konsequenzen: wirtschaftlicher Abschwung, soziale Isolation und Vereinsamung. Wie für uns Erwachsene, so fühlen auch unsere Kleinsten Ungewissheit und Angst, aber auch Hoffnung in der aktuellen Situation.

Das omnipräsente Thema „Corona“ haben die Schülerinnen und Schüler nun aufgegriffen und künstlerisch verarbeitet. Ich finde es erstaunlich, mit welcher Fantasie, Kreativität und Unbeschwertheit die Kinder mit dem Thema an dieser Stelle umgegangen sind. Es ist bewundernswert, mit welchem Einfallsreichtum sie das Thema erfassen, ausdrücken und umsetzen. Die Kinder zeigen uns damit, was sie gerade beschäftigt, und können stolz sein, etwas Eigenständiges erschaffen zu haben, welches an dieses ungewöhnliche Jahr erinnert.

Vielleicht sollten wir die Welt mehr mit Kinderaugen betrachten.

Auch die Weihnachtszeit lädt dazu ein, das Jahr Revue passieren zu lassen, um auch an die zu denken, die nicht mehr unter uns sein können. Wir sollten alle gemeinsam Verständnis dafür zeigen, was die Kleinen erleben und verarbeiten müssen und trotzdem im Familienkreis lachen und für Mut, Hoffnung und unsere Zukunft stehen, so dass sie 2021 wieder unbeschwert zusammen spielen können, nach Lust und Laune, sich treffen dürfen, wann und mit wem sie wollen.

Als Bürgermeister der Gemeinde Heidesees bedanke ich mich ganz herzlich bei allen fleißigen Schülerinnen und Schülern, dem Lehrer*Innenteam und der Rektorin der Naturparkgrundschule Prieros für ihren Ideenreichtum bei der Weihnachtsbaumgestaltung für den Deutschen Bundestag. Wenn die Pandemie überstanden ist, werden wir gern auf solche Momente und Aktionen wie diese zurückblicken.

Ich wünsche allen eine besinnliche Weihnachtszeit mit der kindlich-kreativen Sicht auf unsere Welt.

Heidesees, 30.11.2020

Björn Langner
Bürgermeister